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B14 体育
2013年2月20日 星期三
责任编辑 郭佳杰 美术编辑 郭海燕
联系我们 qnbtyb@163.com

》常规赛综述

本报讯 记者 杨羡 之 带 着 伤
感、遗憾以及期待，本周一晚间，阿里
纳斯登上了返美的班机。原本，“ 大将
军”希望能够用一种更好的形式与球
迷告别之后，才离开他为之效力了3
个月的上海。但由于家中有些私事，
他只能临时改签了机票。离去的时
候，阿里纳斯还是与球迷拥有了一次
短暂的互动，以及那句“ 如果明年有
机会的话，我非常乐意回来。”

临走之前，阿里纳斯在机场专门
与8名球迷进行了告别。球迷们得到
了“ 大将军”亲笔签名的战靴，以及
外出跑步时所穿的运动衣裤、上海
男篮的复古版球衣等颇具纪念价值
的礼物。除了这些，当登机前望向这
座城市，回首这个赛季时，阿里纳斯
也坦言，自己留下的远低于来时的
预期。

“ 还是把这个交给球迷和媒体

吧，这个赛季，我始终在与伤病作斗
争。有些比赛打得不错，但有些比赛，
确实很糟糕。”对于自己这个赛季的
表现，阿里纳斯叹了一口气。诚然，
因为他反复的伤病，直接造成了上
海男篮成绩跌落低谷，对此，阿里纳
斯也是表达了遗憾之情。“ 我知道，
赛季之初大家期望值很高。但我随
后突然的受伤，让整个球队失望了，
这不仅给我自己，也给球队造成了

很大的遗憾。”
不过，阿里纳斯也是直言，自己

在这里的3个月，拥有着愉快的回忆。
“ 我很高兴我来CBA来上海队打球，

我并不孤独，我经常和队友出去玩，
也和DJ一起出去。”阿里纳斯说，“ 在
道别的时候肯定会有伤感，但总的来
说，我拥有了一段愉快的经历。”

至于未来，或者说，下赛季是否
还有机会回到CBA乃至上海队，阿里

纳斯则是自己也无法确定。“ 我现在
考虑的是需要两个月的时间把拉伤
养好，做一些康复的训练。等到伤完
全好之后，我才会有决定，是去CBA
还是NBA。”他自己依然对于重新归
来充满了期待，“ 如果明年有机会的
话，我还可以为上海队效力。如果姚
明愿意我回来，我当然非常想回到上
海。”显然，这些，并不是目前乃至将
来他个人能够决定的事情。

老巴斯的病情，其实早在数周
之前就已经出现了恶化。身患癌症
住院之后，就连他的子女都不敢抱
以乐观的态度。

可当北京时间昨天上午，噩耗
真正传来之时，即便早已经有所心
理准备，但巴斯的所有亲朋好友
们，依然难以接受这样的事实。

“ NBA损失了一位远见卓识的老
板，他带给我们的影响是无法估量
且深远的。更重要的是，我们损失
了一位亲密且诚挚的朋友。听到这
个消息，我非常非常难过。”NBA
总裁大卫·斯坦恩说。

而在他的同行眼中，老巴斯的
离去，更是对于整个NBA联盟意味
着不可估计的损失，“ 愿杰里·巴斯
在天堂安息，NBA失去了一个真正
的领袖。”篮网总经理比利·金悲
痛地叹息道。

而那些曾经与老巴斯共事过
的同事和球员们，听到这个消息
时，更是悲痛万分。“ 我失去了一
个 伟 大 的 也 是 不 可 多 得 的 好 朋
友！”“ 魔术师”约翰逊闻讯之后，
用这样的话语第一时间表达了自

己的伤感。曾经和巴斯并肩战斗过
很长时间的杰里·韦斯特，提起这
位老朋友更是几乎哽咽，“ 对我来
说，这是无比伤痛的一天。能为他
工作，这是上天对我的眷顾，我很
想他！真的很想他！”

当然，还有一个人的态度是不
能忽略的，那就是现在湖人队的核
心球员：科比。1996年，正是老巴斯
力排众议，坚持用当时的主力中锋
迪瓦茨换来了这个当时依然稚嫩
的高中生球员，从而为湖人带来了
这位帮助球队夺得5个总冠军的最
大功臣之一。

2007年，科比执意要求交易，
老巴斯更是将这个孩子叫到家中，
苦口婆心的劝慰之下，才使得“ 小
飞侠”安心留队。对于科比而言，巴
斯对他不仅有知遇之恩，更有提携
之情。“ 他对我来说意味着一切，他
将一个17岁的孩子从费城带到洛
杉矶，没有其他人看到我的潜力。”
科比的话语中难掩黯然神伤，“ 没
有他，就没有今天的科比·布莱恩
特。我到现在还没办法接受他的离
开⋯⋯”

除了篮球，
CBA还能奉献什么？

17日晚，北京首钢体育馆。当五
千名球迷将温暖的掌声送给一个客
队球员时，感动的不仅仅是36岁的王
治郅一个人。

同样的感动还出现在1月28日的
上海源深体育馆，当“ 苏伟加油”取
代“ 换苏伟”时，一种健康的球迷文
化正在传递。

当然，与时有发生的谩骂、掷杂
物相比，健康、温暖的球迷文化还处
于成长期，但18岁的CBA正努力为公
众奉献一个可以牵挂、享受、回味的
品牌。

CBA的组织者在努力。去年8月，
“ CBA西部行”来到青海西宁，四支

球队、六场较量，知名教练、裁判面对
面指导，都让这个非CBA城市体验到
了篮球的快乐。

CBA的投资人在努力。本赛季
初，上海队为老队长章文琪举行了球
衣退役仪式。旁人问，章文琪并不是
CBA最出色的球员，为何给予这样隆
重的仪式？上海队投资人姚明说，章
文琪从1993年进上海一线队到2007
年退役，他为这支队伍奉献了很多。
俱乐部这么做是一种见证，也是一种
精神的传承。

CBA的大牌球星在努力。当北京
队马布里头顶“ 马政委”的绰号时，
他的影响力就不仅体现在一次次力
挽狂澜上，在整个CBA，在整个北京
城，马布里都在传递着向上、亲切的
力量。

CBA的球迷也在努力。当“ 苏伟
加油” 这样对客队球员的鼓励和尊
重越来越多的时候，作为CBA这个联
赛、这个品牌的消费者，球迷已越来
越理性，看球，更多的是享受而非单
纯的宣泄。

前行的路上有突破必然有羁绊，
何况是从2005年才开始有品牌、文化
意识的CBA。

这两个赛季的CBA罚单不少，球
员冲突开罚单、球迷捣乱开罚单，就
连穿了别人家的鞋也开罚单，在约束
各方的手段中，联赛组织者似乎只有
一罚了之这个看家本领。至于罚得服
不服气，罚的效果如何，就管不了那
么多了。

健康的球迷文化在传递、扩散，
值得庆幸，但从整个CBA的观众席来
看，这仍是一个文明与非理智交织的
赛季。骂与扔两个顽疾依然出现在不
少赛区。这个时候，球迷的自律、组织
者与媒体的引导、安保细节的完善都
需要发挥作用。

这个赛季，麦迪来了，这位中国
元素更多的巨星让青岛双星和整个
CBA的美誉度更上层楼，但略显遗憾
的是，麦迪除了奉献32场比赛外，在
其他方面对CBA品牌的推广作用有
限，面对媒体和球迷，麦迪没有更多
的交流。

联想到刚刚结束的NBA全明星
赛，各位全明星一字排开，畅所欲言
的场面，所有参与、关心CBA的人，还
要更加努力。 据新华社电

湖人王朝缔造者去世
科比：没有他就没有今天的我

杰里·巴斯，这个名字在湖人的历史上注定是一段不容回避的“ 历
史”。自1979年买下湖人队之后，他整整缔造了两代湖人王朝。

“ 魔术师”引领的表演时代，改变了整个NBA的格局；力主引进的奥
尼尔和禅师，为这支球队再度带来了三个总冠军。而当2007年，目前球队
核心科比执意要求交易时，正是他将这个眼中任性的孩子叫到家中，说服
科比留下，最终再夺两冠。

毋庸置疑，正是因为他的存在，湖人才得以成为了NBA近30年来最
为瞩目的球队。只是，这一切，随着北京时间昨天上午他的辞世，最终只能
化为一段让后人唏嘘不已的回忆⋯⋯

本报记者 杨羡之

好友缅怀
斯特恩：难以估计的损失

老巴斯走了，可是生活还要继
续，湖人也依然需要继续前进。目
前，他的继任者已经明确表态，将
会继续带领这支球队继续前进，延
续老巴斯的志向。

“ 湖人的未来不会有任何变
化，杰里·巴斯多年前就已经有过
安排了，这支球队将会一直属于
巴斯家族。过去这些年来，吉姆·
巴斯一直和总经理米奇·库普切
克精诚合作，这将会继续下去。杰
妮·巴斯过去15年来一直负责商
业事务，这也不会改变的。所有和
球队有关的运作，都不会有任何
改变。”湖人队官方发言人约翰·
布拉克如是表示。

同时，湖人队高层方面也表
示，巴斯家族没有丝毫出售球队的
想法。目前，湖人的控制权掌握在
杰妮、吉姆和强尼3人拥有的信托
机构手中，“ 这个信托机构是不可
分割的，并不是某个人拥有湖人，
而是一个集体。”而杰里·巴斯的6
个子女，也都一致同意将湖人作
为家族事业继续经营下去。“ 为了
预防突发事件，杰里很早的时候
就将自己的责任传递给了杰妮和
吉姆。作为巴斯的子女，他们知道
父亲的心愿，也知道父亲期待湖
人有怎样的发展，他们已经做好
了准备。”巴斯家族发言人鲍勃·
斯特拉强调说。

球队未来
小继任者表态不会出售湖人

图为1980年5月17日，巴斯（ 左）与湖人队球员“ 魔术师”约翰逊在湖人
队获得1980年NBA总冠军后拥抱庆祝。 新华社 图

图为1981年6月18日，巴斯手持湖人队球衣留影的资料照片。 新华社 图


